

Con horarios escalonados y bajo estrictas medidas sanitarias abre a la nueva normalidad la Zona Arqueológica de Palenque

*** El sitio reabrirá al público este 23 de septiembre, a las 13:00 horas, con aforo de 30 por ciento y acciones puntuales para el regreso ordenado y seguro de visitantes y trabajadores

*** El recorrido se llevará a cabo únicamente en las plazas; el Museo de Sitio permanecerá cerrado

Bajo horarios escalonados y las estrictas medidas sanitarias que marca la nueva normalidad, a fin de garantizar la seguridad y el bienestar de su personal operativo y de los visitantes, este miércoles 23 de septiembre, a las 13:00 horas, la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), reanuda las visitas a la Zona Arqueológica de Palenque, Chiapas.

Para el acceso al sitio arqueológico se seguirán las medidas preventivas de carácter obligatorio: aplicación de alcohol en gel y toma de temperatura, así como el uso de tapete desinfectante. En el acceso y durante el recorrido, el uso del cubrebocas será obligatorio para protección del público y del personal que labora en el lugar; en caso de que alguna persona presente síntomas de contagio se procederá a realizar el protocolo de atención y se canalizará a la clínica COVID-19, en la ciudad de Palenque.

En esta primera fase de apertura, el número de visitantes permitido será de 600 personas al día, cantidad que corresponde al 30 por ciento del aforo promedio diario.

El sitio abrirá de lunes a domingo. Con la finalidad de mantener el control de entradas al sitio se establecieron dos horarios: 300 personas, de 10:00 a 12:30 horas, y 300, de 12:30 a 15:00 horas. El ingreso a la zona arqueológica será únicamente por la entrada principal, quedando el acceso "Murciélago" temporalmente inhabilitado tanto para ingresar como para desalojar.

Asimismo, se contará con tres filtros: el primero se ubicará en el acceso al Parque Nacional Palenque y estará a cargo del personal de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp); el segundo, en el área de servicios del Museo de Sitio, donde estará instalada la taquilla, y el tercero, en el acceso principal del sitio arqueológico.

El recorrido se llevará a cabo únicamente en las plazas. Estarán cerrados de manera temporal: el Palacio, el Templo XIII, el Templo X, el Templo del Sol, el Templo de la Cruz, el Templo de la Cruz Foliada, el Templo XIV, el Templo XV, el Templo XVII, los Templos XIX y XXI, el Grupo XVI, el Grupo Norte y el andador eco-arqueológico.

En tanto, el Museo de Sitio Dr. Alberto Ruz L'huillier permanecerá cerrado a la visita pública.

Para regular el flujo de los visitantes se ha capacitado al personal de custodia. Por el momento, queda suspendido el servicio de guarda ropa, solo se permite la entrada con un bolso pequeño. Se invita a que, en áreas de espera, se mantenga la sana distancia de metro y medio.

La Secretaría de Cultura del Gobierno de México y el INAH tienen como finalidad que la visita a las zonas arqueológicas y museos se convierta en una motivación para que la sociedad se reencontre con su patrimonio cultural, pero es muy importante que el público recuerde que aún estamos con una epidemia activa, por lo cual es de suma importancia respetar los lineamientos sanitarios y atender a las recomendaciones y señalamientos que el personal del INAH indique durante la estancia en estos espacios, que son para disfrute de la sociedad.

